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下午， 市四届人大常委会第八次主任

会议召开。 市人大常委会主任宋效忠

主持会议。 市人大常委会副主任董进

才、高曙霞、尹保斌、高潮、聂书华和市

人大常委会秘书长苏锡凌出席会议。

市委常委、常务副市长冯鸣，市中

级人民法院院长张社军， 市人民检察

院、市政府办公室、市直有关单位负责

同志和市人大常委会机关处级干部列

席了会议。

会议听取了市政府关于市属开发

区财政预算管理情况的报告和市人大

常委会预算工委的相关调研报告。 会

议指出， 对市属开发区财政预算管理

情况的监督是市人大常委会对市政府

实施全口径预算决算监督的内容之

一， 今后要进一步探索此项监督的有

效实现形式。 会议决定将报告提请市

人大常委会会议审议。

会议听取了市政府关于向兴业银

行融资的报告。会议认为，通过融资来

解决我市发展资金不足的问题是必要

的，但同时要注意防范风险，加强资金

的合理使用和监督， 使其发挥最大效

益。 会议决定将报告提请市人大常委

会会议审议。

会议听取了市人大常委会法工委

关于 《河南省信阳南湾水库饮用水水

源保护条例》 立法评估暨实施情况的

调研报告、 财经工委关于我市贯彻执

行《中华人民共和国公路法》和《河南

省农村公路条例》情况的视察报告、教

科文卫工委关于全市中小学生安全工

作情况的视察报告、 市人大常委会执

法检查组关于对 《中华人民共和国防

洪法》和《中华人民共和国河道管理条

例》执法检查情况的报告、市人大常委

会民侨外工委关于我市对台交流工作

开展情况的调研报告。 会议原则同意

这些报告， 并决定提请市人大常委会

会议审议。

会议原则通过了市人大常委会财经工委关于 《河南省高速

公路条例》执法检查的方案。

会议研究了人事任免事项。

（下转第二版）
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遵 循 产 业 发 展 规 律

加快信阳工业化进程

———助力信阳工业发展专家座谈会发言摘要

（中）
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罗山县麒麟西瓜走俏省内外

本报讯 （黄 勇 郑维山）

入夏以来，在市区各大超市、果蔬

批发市场、城乡售卖点，到处可以

看到打着 “罗山县东铺镇麒麟西

瓜” 招牌的摊点， 购买者络绎不

绝，都一个劲儿地夸赞瓜好。

罗山县积极发展地方特色

经济，打造现代特色农业，于去

年年底， 招引安徽阜阳颍上县

西瓜种植大户于庆海落户东铺

镇孙店村， 投资

800

余万元进

行麒麟西瓜无公害大棚种植。

据于庆海介绍， 麒麟西瓜的特

点是早熟、高产、皮薄、个大、汁

多、味甜、质细，迎合了现代人

的消费新需求。 麒麟西瓜引自

新疆乌鲁木齐玉麒麟种苗有限

公司， 采取无公害标准化种植

新技术，品质有保证。于庆海的

西瓜基地占地

1000

余亩，建成

大棚

1000

余座。 从

5

月份至

11

月份 ， 一年能采摘

5

至

6

次，亩产量在

4000

公斤以上。

据了解， 今年受气候影响，

西瓜长势较好，深受各地客商青

睐，批发价格一度小幅上涨。 “我

从

5

月

18

日开始卖瓜， 到今天

已卖了

50

多车瓜了， 价格每斤

2

元左右。 我们的西瓜需提前预

订，昨天，市区的一个瓜贩子在

大棚里看了瓜后，直到今天才等

到一车瓜，安徽、江苏、湖北等地

来订瓜的贩子也非常多。 ”于庆

海高兴地对笔者说。
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服 饰 宜 人

———平桥产业集聚区速写

有形与无形

相对产业集聚区来说， 产业是有形

的，效益是无形的；相对人的群体来说，

躯体是有形的，人气是无形的。在产业集

聚区的成长过程中， 能够将有形与无形

协调统一，就能实现又好又快的发展。

平桥产业集聚区的发展已经说明，

人是一切社会活动的主体， 无论是有形

的，还是无形的，都是通过人的劳动来实

现的。一方面，他们通过招商引资选择优

质产业，通过技术培训输送产业工人，通

过产业工人的技术带动产生效益， 实现

了有形与无形的良性循环。另一方面，当

地产业工人通过技术培训适应岗位要

求，通过劳动报酬体现人生价值，实现了

有形与无形的价值提升。

可以说，产业的效益越好，人气指数

就越高；人气指数越高，效益也会越来越

好， 这样才能达到有形与无形相融合的

境界。
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本报记者 王 博
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本报记者 王 博

如果韩国总统朴槿惠知道她

们用的光学镜片中有中国产品 ，

说不定在我国访问期间， 会到信

阳舜宇光学有限公司观光一回。

在平桥产业集聚区 ，像舜宇

光学这样 “窗户里边吹喇叭———

名声在外” 的企业随处可见 ：生

产船闸启闭器的泰禹丰集团 ，产

品曾用于“三峡工程”；生产中国

运动品牌服饰的超越国际控股

有限公司 ，是 “全国出口创汇先

进企业”； 生产美容美发工具的

河南瑞孚实业有限公司 ，创造了

“全球每

10

把头梳 ，

4

把出自瑞

孚”的神话……

瑞孚实业公司是今年

5

月

8

日从宁波迁来的， 车间里的工人

井然有序地组装不同颜色、 不同

款式的梳子。 厂长王金发带着浓

重的浙江口音向记者介绍， 公司

年产

5000

万把头梳， 销往欧洲、

美国和南美洲等

36

个国家和地

区。 谁能想到，在这里的

500

多名

熟练工大都是信阳本地人， 他们

经过实用技术培训后上岗， 个个

“顶上功夫”了得。

像这样既能装饰人们生活 ，

又适宜当地群众就业， 是平桥产

业集聚区“两相宜”的鲜明特色。

现在正值加工制作羽绒服装

的旺季。 超越服饰（河南）有限公

司生产车间负责人谢梅说， 已经

接到

10

万多件外贸订单 ， 每天

100

多人上岗， 如果是熟练工，在

这里每月收入

3000

元以上。 采访

结束时路过职工食堂， 记者不自

觉地被一阵阵香味吸引过去 ，原

来是操作间里荤素搭配的饭菜已

经出锅了……

宜人的不仅是现在， 平桥产

业集聚区的鸟瞰图， 是一种内圆

外方的设计，体现出以人为本、产

城共融的理念。 该集聚区负责人

说 ， 每年在这里就业人数近万

人———这是一种产业集聚的效

应，何尝不是人气旺盛的兆头呢？

链接

>>

相关资料

平桥产业集聚区

平桥产业集聚区成立于

2007

年，是经省发改委批准的全省

180

家产业集聚区之一。 该集聚区东

达京港澳高速公路， 西至信阳城

区，北连

312

国道，南临浉河 ，规

划控制面积

12.4

平方公里。 近年

来，该集聚区立足现有产业基础，

以引进重大项目和承接产业集群

为核心，积极承接产业转移，着力

培育、 壮大纺织服装和机械装备

制造两大产业集群。 目前，该集聚

区已入驻企业

66

家， 总投资

100

多亿元，初步形成了纺织服装、机

械装备制造两大主导产业。 其中，

以瑞孚实业、 南纬集团、 超越服

饰、振华永盛、舜宇光学、宏展实

业等投资亿元以上主导产业

16

家， 上市公司

3

家， 总投资近

30

亿元。

我市开展财政扶贫资金专项检查

本报讯（信纠办）针对潢川

县一技校套取扶贫资金的情

况，近日，市纠风办联合市扶贫

办、市财政局对全市

2012

年度

财政专项扶贫资金开展专项检

查， 切实加强财政专项扶贫资

金监管，提高资金使用效益。

这次检查的主要内容是：

2012

年度全市各类财政专项

扶贫资金的使用情况和扶贫项

目建设任务完成情况， 包括财

政专项扶贫资金使用、程序、管

理以及扶贫项目招投标、 公示

公告、工程质量、效益绩效等情

况。 一是检查管理制度是否完

善， 使用范围和投向是否符合

政策和规定。 二是检查拨付扶

贫资金或履行项目报账情况，

特别是财政扶贫项目补助资金

是否及时足额到账。 三是检查

是否存在多头申报、虚报冒领、

套取资金的问题； 是否存在截

留、挤占、挪用资金的问题；是

否存在滞留、 资金使用效率较

低的问题。 四是检查财政扶贫

资金账户设置和资金划转存在

的问题。 五是检查经上级批复

的扶贫项目计划执行情况。 六

是检查扶贫项目建设管理制度

程序执行情况， 扶贫项目招投

标、 公示公告等制度执行情况

以及违反制度规定的其他问

题。

这次检查分三个阶段实

施：一是自查自纠阶段。各县区

成立专门机构， 以财政专项扶

贫支教管理和项目建设为重

点，对

2012

年度财政专项扶贫

资金和项目开展自查自纠，查

摆违法违规违纪问题， 发现问

题及时整改。 二是重点检查阶

段。 由市纠风办、市财政局、市

扶贫办组成检查组， 对县区自

查自纠情况进行重点督查，对

重点项目和资金使用情况进行

抽查。三是整改总结阶段。通过

对扶贫资金和项目检查， 分析

产生问题的原因， 找出发生问

题的重点部位和环节， 研究提

出有效措施， 建立健全扶贫资

金和项目监管长效机制， 确保

扶贫资金安全运行和项目实施

真正惠及人民群众。 对检查中

发现的案件线索， 及时移交纪

检监察和检察机关进行立案，

严肃查处。

高举团旗跟党走 勇当前锋筑伟梦

———访共青团十七大代表、团市委书记赵君峰

“

1524

名朝气蓬勃、 昂扬向上的青年儿

女，带着亿万中华青年的重托，相会在庄严的

人民大会堂。作为中国共产主义青年团第十七

次全国代表大会代表， 参加此次青春盛会，倍

感鼓舞和振奋。 ”近日，共青团十七大代表、团

市委书记赵君峰在接受记者采访时，掩饰不住

内心的激动与喜悦。

赵君峰表示，团的十七大是在我国全面建

成小康社会、加快推进社会主义现代化、实现

中华民族伟大复兴的中国梦而奋斗的关键时

期，召开的一次十分重要的青年盛会。 党中央

高度重视此次大会，习近平总书记的讲话和党

中央的祝词，对共青团和青年与党同心同行的

光辉历史和卓著功绩进行了高度评价和赞誉，

并且对青年和共青团，尤其是团干部提出了殷

切希望和要求，对当代中国青年运动的主题进

行了科学定位和阐释，将极大地凝聚中国青年

力量，激发青年为实现中华民族的伟大复兴的

中国梦而不懈奋斗。团中央第一书记秦宜智所

作的报告主题鲜明，开宗明义，通篇贯穿着中

国特色社会主义和中国梦这条主线，明确指出

为实现中华民族伟大复兴的中国梦而奋斗，是

中国青年运动的时代主题。这与习近平总书记

“五四” 重要讲话精神和党中央祝词精神相吻

合，吹响了团结带领广大团员青年向实现伟大

的中国梦进军的号角，是指导共青团事业实现

新发展的纲领性文件。

在谈到对团的十七大的认识时， 赵君峰认

为，学习团的十七大精神，我们深切感到，实现

中国梦为当代青年实现人生理想、 创造美好生

活打开了广阔空间，也为当代青年施展才华、建

功立业创造了良好条件。 要牢牢把握为实现中

华民族的伟大复兴的中国梦而奋斗这一中国青

年运动的时代主题，高举团旗跟党走，奋力实现

中国梦。 他说，对于信阳共青团来说，要牢牢把

握当好中原经济区建设前锋的发展定位， 紧紧

围绕“一市一区两枢纽一基地”的战略任务，坚

定信念、勇当前锋、脚踏实地、锐意进取，团结带

领全市广大团员青年同心共筑中国梦、 奋力追

逐青年梦，为全面建成小康社会而努力奋斗。

就如何结合信阳实际、深入贯彻落实团的十

七大精神，赵君峰指出，今后一个时期，各级团组

织要把学习贯彻团的十七大精神作为首要政治

任务。一要全面掀起学习贯彻团的十七大精神的

高潮。 要以高度的政治责任感和使命意识，轰轰

烈烈、强而有力、形式多样、深入广泛地在广大团

员青年中开展学习宣传贯彻活动。团干部要身先

士卒带头学、身体力行做表率，卓有成效地把十

七大精神引入青年心、带动青年行。 二要全力引

领广大青年高举团旗跟党走、 勇当前锋筑伟梦。

引领青年坚定跟党走中国特色社会主义道路，为

实现伟大的中国梦而奋斗是共青团的光荣使命。

对信阳青年而言，中国梦、青年梦都是要追逐和

构筑的伟大而美好梦想。奋力实现梦的过程就是

广大青年为国家、为家乡、为人生精彩而不断创

新创造、建功立业的过程。 三要以全新的精神状

态开辟信阳共青团工作的新局面。团的十七大的

召开为共青团事业开辟了新局面， 注入了新动

力，明确了新方向。为此，信阳共青团也将秉持改

革创新的时代精神，以全新的精神状态、高度的

政治责任感， 全力推动信阳共青团工作新发展，

展示茶都青年儿女的新荣光。

赵君峰表示，全市广大青年要和全国亿万

兄弟姐妹一道，肩负起青春使命，坚定理想信

念、练就过硬本领、勇于创新创造、矢志艰苦奋

斗、锻炼高尚品格，努力在实现中国梦的伟大

实践中放飞青春梦想，在为人民利益的不懈奋

斗中书写人生华章。

“罗爷爷，你就

是一部活着的鄂豫

皖革命史。 ”

7

月

3

日， 在我市进行社

会 实 践 活 动 的 北

大、 清华学子前往

革命老区新县 ，拜

访了

103

岁的老红

军罗明榜， 向他表

达崇敬之情。 罗明

榜参加过长征 、西

路军，戎马一生，是

新县惟一健在的老

红军。

本报记者

秦 旭 摄

近期， 平桥区平桥办事处妇联组织办事处的巾帼志愿者开

展清洁家园活动。志愿者们手拿铁钳、扫把、垃圾斗等工具，对脏

乱的绿化带、背街小巷进行了清理。 据了解，此次活动将持续一

周时间，每天将有

20

余名巾帼志愿者参加，主要对辖区的路段

进行清扫。 陈 星 摄

新县家庭农场蓬勃兴起

本报讯（虞 静 钱洪波 冯德平）

山坡上种满了杉树，山脚下鸡鸭成群，

水塘里鱼儿游动……

小小的农场虽说不大， 却有模有

样。 徐国田是这家农场的主人，苏河镇

朱店村一位普通农民。 “照顾”这些鸡

鸭，“管护” 这些树木成了他每天必干

的活。

“农村劳动力转移，种田收益已不

再是主要生活来源，办个小农场，能顶

半边天。 ”谈及当初办农场的念头，徐

国田笑容满面。

今年中央一号文件提出， 鼓励和

支持承包土地向专业大户、家庭农场、

农民合作社流转。 其中，“家庭农场”的

概念首次在中央一号文件中出现。

如果说徐国田的农场还处于起步

阶段，相对而言，周河乡的旭东家庭农

场已走在了较为平坦的大道上。

2012

年

10

月，农艺师胡尊礼来周河乡考察

板栗油茶种植情况， 被当地优惠政策

吸引，花了

3

万元将自己

17

台大小动

力机械设备从山东临沂托运到周河

乡。 和当地人周绪东一起， 前期投资

300

万元注册成立了旭东家庭农场。在

当地党委、政府的支持下，旭东家庭农

场流转承包土地

6000

多亩，主要从事

地膜花生、有机无公害水稻、脱毒红薯

等种植。

在 “鲁花一号” 地膜花生种植现

场 ， 近

1000

亩的地膜花生地整齐划

一， 年过五十的老胡正在查看花生长

势。 他信心十足地说：“今年种的水稻、

花生和红薯长势都非常不错， 超出了

预期。 明年，我还要扩大规模，带动更

多的乡亲发展高效种植业！ ”

要 闻 简 报

我市 IT 产业园及国际物流配送中心项目签约

本报讯（记者 卢小龙）

7

月

3

日，信阳高新技术产业开发区与河南伯皇实业有限公司在我市签署

IT

产业园

及国际物流配送中心项目建设协议。 市领导郭瑞民、乔新江、张明春和河南伯皇实业有限公司董事长吴云合出席

签约仪式。


